令和4年10月

遠野市教育委員会定例会会議録

遠野市教育委員会

令和4年10月 读野市教育委員会定例会会議録

- 1 開催場所 遠野市役所東舘庁舎 3階大会議室
- 2 開催日時 令和4年10月21日(金)午前10時00分
- 3 出席状況
 - ○出席者

 教育長
 佐々木 一 人

 委員
 菊 池 崇

 委員
 菊 池 和 子

○説明等のため出席した職員

教育部長伊藤貴行市民センター所長海老寿子健康福祉部長菊池 寿学校教育課長佐々木淳一学校総務課長多田清子学校給食センター所長菊池 今英総務企画部管財課長

開会・開議 午前10時05分

1 開会

○学校総務課長

本日の令和4年10月遠野市教育委員会定例会は、藤山重理子委員から欠席の届け出がありましたが、過半数以上が出席しておりますので会議が成立していることをご報告いたします。

ここからは、遠野市教育委員会会議規則により教育長が進行いたします。

○教育長

これより、令和4年10月遠野市教育委員会定例会を開催いたします。

2 諸報告

○教育長

本日は議案がありませんので早速、諸報告に入りたいと思います。 諸報告(1)の一般報告を行います。 (教育長、教育部長、市民センター所長から報告)

○教育長

一般報告が終わりました。ご質問ございませんか。 菊池和子委員お願いします。

○菊池和子委員

就学指導委員会について伺います。現在、多様な個性を持っている子ども達がたくさんいますが、就学指導の対象となる子どもの人数の推移について簡単で結構ですので教えて

ください。

○教育長

就学指導に関わる子どもの人数については、年長児が6名、小中学校は新規、継続、変更を合わせて約130名となっております。そのうち新規が約20名、要観察から指導教室的、解除といった変更があった子供たちが17、8名であったと思います。市内の小中学校の児童・生徒数が約1600名ですので1割弱の子ども達が何らかの形で就学指導の対象の子どもとなっているという状況でございます。詳しくは、学校教育課長からお願いします。

○学校教育課長

本年度の実数については、教育長からお話がありましたとおりですが、ここ数年の傾向として、約1割の子ども達の審議が行われております。大きく増減しているわけではなく、例年並みでありますが、そのうち特別支援学級的という判断にならなくても、通常学級で見守るといった子ども達も増えてきております。関係機関と連携しながら対応しており、適切な支援を進めているところです。

○菊池和子委員

支援学校や支援学級に行く子どもたちは、いろいろなプログラムが組まれて学習しており、とてもありがたく思っております。

今後は、普通学級にいる子ども達の中のグレーゾーンの子ども達を手厚く見ていただけたらありがたいと思います。普通学級の中で学びきれず、他の子ども達の学習意欲の面に関わってくることも考えられますので、その子ども達への適切な指導を家庭の協力を得ながら頑張っていけたらと思います。そのようにしていくことが、遠野の学校の学力向上に繋がる手立ての一つになるのではないかと思います。

○教育長

貴重なご意見ありがとうございました。

就学指導に関わっては、清風支援学校の副校長先生、中部教育事務所管内のエリアコーディネーターの先生をお呼びして、より一人一人の実態にあった対応について助言をいただきましたので、参考にしながらどの子も取り残さない教育を遠野市は目指していきたいと考えているところです。

○教育長

その他ございませんか。菊池崇委員お願いします。

○菊池崇委員

久々に大府市の子ども達が遠野市に来てくれたとのことで非常に喜ばしく思います。質問になりますが、140人の応募の中から20名の子ども達が選抜され来訪されたようですが、子ども達は、遠野のどういったところに興味をもっていたか。また、遠野のどこを訪れたかについて説明をお願いします。

○学校総務課長

大府市の子ども達は、事前勉強をされたうえでいらっしゃいました。遠野物語のことや 花巻市の童話村も視察し宮沢賢治について学びました。遠野小学校の児童とはニュースポーツをして交流を深めました。そのほか伝承園、カッパ渕、防災学習として防災センター、後方支援資料館等を見学しました。トマトの収穫やブルーベリーのジャム作りなど遠野市民との交流もありましたので、そういった部分も子ども達は喜んで帰られたというふうに考えております。

○菊池崇委員

大人が普通に来ても興味深いツアーであると思いますが、小学生のうちに遠野に興味を 持って貰い、実際に足を運んで様々な体験をしていただくことは、遠野市にとっても良い ことだと思いますので、これからもよろしくお願いします。

○教育長

大府市の子ども達は、タブレットを持ってきておりました。特にも博物館に行った時には、非常に熱心にタブレットで写真を撮っておりましたので、普段からそのような使い方をしているようで感心しながら見ておりました。

また来年も来ていただけたらありがたいと思っているところです。

○教育長

そのほかございませんか。 菊池和子委員お願いします。

○菊池和子委員

10月14日に大槌町教育関係施設の視察研修とありましたが、どういうところを視察されたか。視察により遠野市にどのようなことを取り入れようとされているのか伺います。

○教育長

学校教育課長お願いします。

○学校教育課長

学力向上の取組みとして放課後に何か取組みができないかということで学校教育課員、生涯学習スポーツ課員と一緒に行って参りました。見学した施設は、児童センター「OLAI」という大槌町の施設になりますが、登録した小学生が放課後に学習してから帰るというような施設になります。その次に大槌高校に行き、高校魅力化に取り組んでいるNPOの方からお話を伺いました。中学校と高校の放課後の学習について、或いは支援体制についてお話を伺って参りました。最後に大槌学園に行きました。ここには、地域の方々が自由に入れる井戸端ルームという部屋がありまして、コーディネーターが一人配置されております。その方から地域との連携や総合的な学習の時間を活用した地域の方々との協働といったお話を伺ってきました。

遠野市においても地域の方々のお力を借りて、子ども達の放課後の学習を支援していくことや、中高については、学習内容も難しくなってきますのでアウトソーシング等も取り入れるなど、今後の学力向上の取組みを検討するための視察として行って参りました。

○菊池和子委員

これからコミュニティ・スクールを進めていくにあたり、参考になる事例があったのではないかと思います。以前、土淵の方で放課後に子ども達に勉強を教える場を作るといったお話も聞いたことがありますが、いろいろな情報を収集し、遠野にあったシステムを作っていただき、地域で実施される段階に早くなればいいなと思っております。

○教育長

ありがとうございました。そのほかございませんか。 以上で一般報告を終わります。次に(2)来月の行事予定について説明をお願いします。

○学校総務課長

11月の行事予定について説明いたします。 (以下、11月の行事予定について説明)

○教育長

質問等ございませんか。 菊池崇委員お願いします。

○菊池崇委員

11月24日に開催される部活動地域移行検討委員会の委員については、既に選考されているのでしょうか。

○教育長

学校教育課長お願いします。

○学校教育課長

まだ、委員の方は決定しておりません。現在、要項を作成しておりますが、委員をお願いするのはこれからになります。

○菊池崇委員 わかりました。

○教育長

そのほかございませんか。

(なし、の声)

4 その他

○教育長

次第4その他に入ります。健康福祉部長お願いします。

○健康福祉部長

ありません。

○教育長

管財課長お願いします。

○管財課長

ありません。

○教育長

最後になりますが、令和4年11月の教育委員会定例会の開催予定日についてお願いします。

○学校総務課長

11月の定例会については、当初令和4年11月17日木曜日の午前10時から東舘庁舎3階大会議室で開催する予定としておりましたが、教育委員の辞令交付式を11月28日月曜日の午後1時に行う予定としておりましたので、同日の午後1時30分から11月定例会を開催するスケジュールで考えております。委員各位のご都合がよろしければ変更したいと思いますがよろしいでしょうか。

(異議なし、の声)

○学校総務課長

それでは、11月定例会は令和4年11月28日月曜日の午後1時30分から遠野市役所本庁舎3階大会議室で開催いたします。事前勉強会については、1時20分より行いますのでよろしくお願いいたします。

○教育長

日程、場所等が変更となりますのでよろしくお願いします。ご質問等ありましたらお願いします。

(なし、の声)

5 閉会

○教育長

これを持ちまして、令和4年10月遠野市教育委員会定例会を閉会いたします。お疲れ様でした。

閉会 午前10時34分

会議録作成者 教育長 佐々木 一 人

署名 委員 菊池 崇

署名 委員 菊池和子